

CORREO NACIONAL

Periódico popular, defensor particularmente de la causa católica

Bendecido por Su Santidad Pío XI

Se publica los Domingos y Jueves

Número 4056 ☉ San José, Costa Rica, Domingo 18 de Febrero de 1934 ☿ Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡1 00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Ultimos nombramientos eclesiásticos

En nuestro último número dijimos que el Presbo. Gálvez había sido nombrado coadjutor en Santiago de Puriscal; ahora vamos a completar esa información agregando que, a su vez, el Presbo. don Recaredo Rodríguez, que servía el curato de Villa Colón, ha sido nombrado Cura en propiedad en Santiago de Puriscal, reemplazándole en sus funciones pastorales, el Padre

Sarratea. Al lado del Dr. Borges quedará el Padre Elías Valenciano, que interinamente sirvió la Parroquia, mientras duró la ausencia del señor Cura, acompañante de Monseñor Castro en su visita Ad limina apostolorum.

"Correo Nacional" desea a los sacerdotes que inician su apostolado en nuevos curatos, el mejor acierto en su sagrada misión.

errado plan, no de educación, como debiera ser y tal cual lo tienen hoy ya los países más avanzados del mundo pedagógico?

Pues que una enseñanza sin plan racional y científico, una institución, sin derrotero claro y definido, no puede marchar bien. Sobre todo si expuesta a los vaivenes de una política inmoral, se encuentra en manos del empirismo. Porque jamás se imaginó nadie ver la institución más delicada y trascendental del país en manos de médicos, abogados, farmacéuticos y literatos iracundos.

¿Puede haber renovación en estas condiciones?

Puede haber arreglo, progreso o mejora de una institución que debe depender de la vocación, la especialización, la experiencia y el más concienzudo estudio de las cosas?

Porque el mercantilismo educacional habla de un modernismo que nadie palpa en ninguna parte, pues ni siquiera se observa la aplicación más elemental de los principios básicos e invariables de la sana pedagogía.

No hay tan sólo un centro cultural donde se aplique el inmutable y fundamental precepto educacional que prescribe que la educación, fundamentalmente hablando, no consiste en la instrucción, que debe ser consecencial de éste sino en la acertada realización del proceso mental que en cada ser humano se verifica, en condiciones siempre distintas.

RICARDO CASTRO MELÉNDEZ

Remedio para el dolor de muelas

Camden, Nueva Jersey.—(Sipa).—El mas agudo y recalcitrante dolor de muelas puede desaparecer al minuto o a los 2 minutos de aplicarle una descarga ultravioletada, según afirmó últimamente en una conferencia ante la Sociedad Dental del Estado de Nueva Jersey, el doctor Eduardo de Montseigne.

"La radiación ultravioletada—dijo—es el novísimo recurso que ha descubierto la ciencia para combatir el mas intenso de los dolores que afligen a la humanidad; el dolor de muelas, y de su adopción universal depende, en lo que a este particular respecta, la felicidad de millones de seres humanos en el mundo todo. No quiere decir esto, naturalmente, que no haya de volver a presentarse jamás el enemigo; pero si que lo vence en el acto, que lo derrota absolutamente un solo disparo de radiación ultravioletada."

Como medida preventiva, que tiende a conservar la dentadura en buen estado; recomienda el Doctor Mc. Conigle, que estuvo presente en la reunión, que se

desista de comer alimentos que contengan fécula, que se evite en lo posible, y que se de preferencia a las frutas auranciáceas, los pepinos, las patatas sin mon-

dar, las zanahorias, las nueces, los plátanos, las hojas de la remolacha, el apio, la col, las judías secas y, sobre todo, al queso.

Fray Gabriel de San José

A su tiempo dijimos en nuestro periódico que el Padre Gabriel de la Dolorosa, que es el primer Capuchino costarricense, visitaría esta su tierra y ahora tenemos el gusto de manifestar que desde hace cuatro días está en San José, en donde al lado de sus padres ha recibido innumerables manifestaciones de simpatía de los católicos josefinos.

Realmente, constituye no sólo para los padres de Fray Gabriel, sino para todo el pueblo católico costarricense, un regocijo y un santo orgullo el tener religiosos, como el que nos ocupa, este Capuchino, hijo espiritual también de los abnegados Padres Paulinos, de aquel extraordinario y santo sacerdote, Rector del Seminario, Padre Agustín Blessing,

muerto obispo en olor de santidad.

Y no podríamos callar tampoco, que al celo prudente, a la sabia dirección de los Reverendos Padres Capuchinos, de este y del otro lado del mar, entre los que vemos destacarse al admirable maestro de novicios de tan grato recuerdo en Costa Rica, Fray Remigio de Papiol, se deba, por la gracia de Dios, este misionero que con su Cruz al pecho ha sido enviado a predicar el Evangelio al Caquetá de Colombia.

Bienvenido sea, pues, nuestro querido Fray Gabriel, y que su paso por esta tierra sea paso de bendición y de dicha para todos nosotros sus connacionales.

G. ANGULO

AIRES RENOVADORES

Cada año, con justa razón y en vista del creciente fracaso de la enseñanza, corren aires de reforma, arreglo y renovación que nunca resultan efectivos a causa de que el malestar de la cultura es constitucional y orgánico y está, precisamente, en el propio espíritu de la educación y, por consiguiente, en su finalidad, sus medios y sus métodos.

Este año, como siempre, hay padres de familia optimistas y la mayor parte, pesimistas en razón de que no ven abordar, plantear y menos resolver el arduo, difícil y complicado problema educativo el más importante y trascendente que puede presentarse a un estalista consciente y bien preparado.

Habiendo señalado claramente los seis graves y fundamentales defectos de la educación es decir, el surmenaje, el dogmatismo, el verbalismo, la memorización, el literarismo enfermizo y el caos, y notando que en vez de extinguirse se agravan y acrecientan: el surmenaje, con esos bárbaros y aniquiladores programas de primera y segunda enseñanza; el dogmatismo que, como consecuencia del surmenaje obliga al educador a aplicar los más prohibidos métodos y procedimientos educacionales, pues

como no se le exige la calidad de los conocimientos, sino la cantidad, se ve obligado a valerse de recursos imprudentes y, por demás, peligrosos; el verbalismo, la terrible plaga, tan bien definida por Ricardo Mella, cuando afirma: «el verbalismo es la peste de la humanidad. En la enseñanza es peor que la peste; es la atrofia, cuando no la muerte, de la inteligencia» y que como fruto del surmenaje ha infestado todas las escuelas y los colegios del país, con su palabrería insulsa y superficial; la memorización, que olvida que la memoria no es un depósito, como que guarda los frutos de la labor mental, para utilizarlos en nuevas labores y exploraciones mentales; el literarismo enfermizo que tal como el ome imprudente y nocivo, está deschristianizando y desmoralizando a la juventud; pues hay que buscarlas, para no encontrarlas, en los libros de lectura religiosa y moral, a fin de darse cuenta del pésimo resultado que la lectura puramente materialista está produciendo en el ánimo de la indefensa juventud.

Y del caos ¿qué podría argüirse? ¿De ese caos en que vive el personal docente sujeto a un

La Hora Católica ha constituido un éxito

Nuestros lectores están enterados de que la Hora Católica que en otros grandes países, como en los Estados Unidos, es seguida con religiosidad por miles y miles de familias, se ha iniciado entre nosotros gracias a la generosidad del cuito caballero don Adriano Arié, quien ha puesto a la disposición de sus organizadores su admirable Estación radiofusora Italia. La potencia de dicha radiofusora es ahora inmejorable, pues que ha alcanzado una frecuencia de 1400 kilociclos, oyéndose normalmente en Colón, Panamá.

Así es que un doble atractivo tendrá en lo sucesivo la prestigiosa Estación: la de servir con ciertos casi a diario con música «viva» dirigidos por los Profesores don Francisco Arié, del Conservatorio de Santa Cecilia de Roma, y don José S. Repetto, del Conservatorio de México. Y el de poder escuchar cada martes, a las 7.30 de la noche, la voz autorizada del gran apologeta Presbo. don Rosendo de J. Valenciano y de otros intelectuales.

Gratitud al Dr. don Mariano Figueres
Habiendo acertado el Dr. don Mariano Figueres en la curación de mi pariente la Srta. Rosa Bo-

tuas bien interesados en la Hora Católica.

El último martes, entre los oradores de la noche, estuvieron el aludido Padre Valenciano y nuestro colaborador don Guillermo Angulo, quienes desarrollaron estudios de gran trascendencia social cristiana.

Hubo números de música religiosa; discos impresionados a la vera de los monumentales órganos de Notre Dame y de San Sulpicio, tocados por sus maestros de fama universal, y ya lo olvidábamos, comentarios de tópicos de actualidad por el propio señor don Adriano Arié, dueño de la prestigiosa trasmisora.

No olviden nuestros católicos que el próximo martes, a las 7.30, se efectuará la tercera transmisión católica, desde la Estación Italia.

Después de haber estado enfermo, curado hoy de una dolorosa y crónica enfermedad, me complace en hacer público mi agradecimiento al sabio galeno, que ha hecho de su profesión—digámoslo hiriendo su modestia—un apostolado.

Recoja, pues, el Doctor mi agradecimiento, con el de toda mi familia y que Dios le pague el celo que pone en la curación de los enfermos a él encomendados.
CRISTOBAL BONILLA ARROYO

COLEGIO SEMINARIO

La matrícula de este Establecimiento quedará abierta a partir del próximo miércoles 21 de Febrero, de las ocho a las 10 de la mañana y de las dos a las cuatro de la tarde.

Las clases comenzarán a las ocho de la mañana del miércoles 7 de Marzo entrante.

Palabra Divina Un Jesuita minero



Domingo I de Cuaresma

«En aquel tiempo fue llevado Jesús al desierto por el Espíritu para ser tentado del demonio. Y habiendo ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre. Y llegándose el tentador, le dijo: Si eres el Hijo de Dios, manda que estas piedras se conviertan en pan. Jesús le respondió diciendo: Está escrito que no de sólo pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. Entonces el diablo le llevó a la Ciudad Santa, y poniéndole sobre lo más alto del Templo, le dijo: Si eres el Hijo de Dios, arrójate de aquí abajo; porque escrito está que ha mandado a los ángeles que cuiden de Ti y te lleven en sus manos para que las piedras no ofendan tus pies. Y le respondió Jesús: También está escrito: No tentarás al Señor tu Dios. Otra vez lo tomó el diablo y llevólo a un monte muy alto, y mostrándole desde allí todos los reinos del mundo en toda su gloria le dijo: Todas estas cosas te daré si postrándote me adoras. Entonces le dijo Jesús: Retírate, Satanás, porque está escrito: Adorarás al Señor tu Dios, y a Él sólo servirás. Entonces le dejó el diablo, y los ángeles vinieron y le servían».

REFLEXION

El desierto de la cuarentena, es, según las tradiciones, una montaña sumamente áspera y encarpada a una legua de Jericó. Las tentaciones que nos cuenta San Mateo son tres, pero San Lucas y San Marcos dan a entender que tuvo más tentaciones; tentabatur. Las tentaciones no pudieron ser interiores ni dimanar de concupiscencias, sino puramente exteriores proposiciones del diablo o por representación de objetos atractivos. El demonio no sabía si Jesús era Hijo de Dios; porque se lo ocultó la Providencia y deseaba cerciorarse. Los pináculos del templo eran varios; tal vez le puso en el que miraba al torrente Cedrón, que era el más imponente. El diablo le dejó, pero, solo, según San Lucas, hasta otra vez.

La triple tentación de Jesús en el desierto tiene significación mucho más profunda de lo que vulgarmente suele pensarse. Muchos reparan solamente en el hecho, admirable sin duda, de que el Hijo de Dios fuese tentado por el demonio. Mas no es esto lo principal. Lo más importante es que Jesús fuese tentado en calidad de Hijo de Dios, que venía a este mundo a establecer en él el reino de su padre, y era tentado por el príncipe mismo de este mundo, que poseía entonces pacíficamente su dominio.

El ayuno es un medio eficazísimo y un arma poderosísima para vencer al demonio. La intemperancia de nuestros primeros padres nos hizo sus esclavos; para sacudir su yugo es, por tanto, necesaria la abstinencia. Con el ayuno se preparaban los cristianos para el martirio. La iglesia al intimarnos al ayuno cuaresmal, se propone debilitar nuestras pasiones, castigar nuestras culpas pasadas y fortalecernos en los combates venideros.

La canonización de D. Bosco

Cómo ocurrió la entrevista entre el Padre Ratti, hoy Pío XI, y el Santo

Grande es el entusiasmo que ha provocado entre los institutos y casas salesianas y entre los alumnos y ex alumnos salesianos e Hijas de María Auxiliadora y cooperadores de la obra de Don Bosco, la comunicación del decreto que aprueba los dos milagros presentados por la causa de canonización del mismo Fundador de esos institutos. Especialmente en Val-

docco, que es la casa madre salesiana, y es un gran agente de civilización y de italianidad en territorios inexplorados y entre poblaciones salvajes, la noticia ha suscitado inmenso júbilo.

El humilde sacerdote, salido del pequeño país de Castelnuovo, llevó a Turín el incomparable tesoro de su gran ideal: la cristiana educación de la juventud. El fué el gran

Valkenburg. — A principios del año pasado se presentó en la cuenca minera del Rhur un obrero pidiendo trabajo. Fué preguntando por varias partes, pero en todas le ponían dificultades por falta de documentación. Al fin cayó en gracia a un contratista y quedó ajustado para trabajar en una de las minas de la zona. Desde este momento sus compañeros le llamaban Pablo. Le tocó trabajar precisamente en una de las minas que peor fama tenían, aunque todos eran una mezcla de protestantes, católicos de nombre judíos, socialistas comunistas, bolcheviques de todo género y traza, revolucionarios, etc., etc.

Al principio le pusieron a arrastrar vigonetas y pocos días después ya le bajaron a las galerías, esto es, lo que él deseaba, alternar con todos arriba y abajo, pasar charlando con ellos, mientras esperaban los ascensores o descansaban del trabajo; y como en estos tiempos hablaban de tantas cosas, así sociales como políticas y mucho de religión, él tomaba parte en las conversaciones y pronto cayeron en la cuenta que aquel minero de facha más fina y delicada, que sabía tanto, debía ser un rico venido a menos o un seminarista, etc. El se hacía el desentendido y trabajaba con toda su alma.

Se hizo de los sindicatos; los domingos asistía a los bars donde bebían y jugaban los mineros, iba a los clubs y círculos donde tomó parte en las discusiones

realizando lo que supo infundir en cuantos se le acercaron la más firme confianza en el triunfo de la fe, por lo cual envió a sus hijos a llevar la palabra de Dios a todo el mundo.

Fué el jefe de una sociedad que hoy extiende su benéfica influencia en toda la tierra y que por su difusión de la lengua italiana ha conquistado los más grandes méritos. Tal es el hombre admirable que será coronado con la aureola de los santos.

EL PRESAGIO DE LA CONCILIACION

En su exaltación y elogio del Beato hecha en el

defendiendo la Religión Católica y el sindicato cristiano. Ya tenía muchos amigos y le temían otros al disputar, porque siempre lo dejaba sin palabra. A fuerza de aplicación llegó a lo sumo del arte minero que le declararon maestro picador con cuatro compañeros. Aunque a él le querían, pero como por su falta de costumbre, y por más esfuerzos que hacía, no podía trabajar como los otros, alguna vez le decían: Pablo tienes que trabajar más por que si no contigo ganamos menos. Y allí estaba nuestro Pablo con pantalones de foot-ball picando carbón a la luz de su lámpara.

Por la noche se iba al próximo Asilo de las monjas, donde rezaba su Oficio Divino, cenaba bien porque llegaba muerto de fatiga. Por la mañana a puerta cerrada decía su misa.

Muchas veces los compañeros le habían preguntado por su historia pasada pues se les hacía muy interesante y simpático.

Después de varios meses creyó llegado el momento de descubrirse y dejar el trabajo, y se aprovechó de haber caído el enfermo por el exceso de trabajo.

Efectivamente, un día abrasado por la fiebre, se

sentó sobre un montón de carbón y dijo que no podía más porque estaba muy mal, se le acercaban los compañeros y entonces los dijo: Me habéis preguntado muchas veces quien soy y yo como no volveré a trabajar os lo voy a descubrir; yo soy sacerdote y soy Jesuita, el padre Jungblutt. He querido pasar esta temporada entre vosotros como minero para conoceros íntimamente, pues Dios me llama para que consagre toda mi vida a salvar a los mineros; reparad mi jornal de esta semana y después que sane ya nos veremos.

Los mineros quedaron estupefactos: hombre, Pablo, dispensa que alguna vez no te tratásemos tan bien; quién nos había de decir... etc., etc.

La noticia corrió bien pronto por aquel mundo de mineros: 'Aquel minero tan guapo, tan simpático, que hablaba tan bien, es un Jesuita que se va a dedicar a los mineros'.

Al poco tiempo apareció restablecido y estableció los planes de su obra. Llegó ya un año y los resultados son admirables. Los antiguos amigos le llaman "el compañero Pablo" y él dice siempre "nosotros los mineros".

X.

Plumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Waterman

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Aula Consistorial por Su Santidad Pío XI, recordó a todos los hijos de Don Bosco una providencial visita hecha por él, hace cincuenta años, al Oratorio de Valdocco.

Innumerables eran las visitas y entrevistas que la proverbial hospitalidad de Don Bosco concedía a todos los que la deseaban. Un joven y docto sacerdote lombardo, recientemente egresado de la Academia de Santo Tomás de Roma, donde había obte-

nido brillantemente el doctorado junto con el elogio de León XIII, se presentó un día en Valdocco y el mismo Don Bosco quiso servirle de guía en el Oratorio. Después tuvo una larga conversación con el joven sacerdote; lo cual fue observado con admiración, por lo que sus entrevistas eran breves. Aquel fue un privilegio. Las cosas que hablaron el santo y el sacerdote fueron un misterio que solamente se ha revelado cincuenta años des-

De la Ciudad Vaticana Rafael Meza N.

DENTISTA



Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE Se encontrará también a las órdenes de su estimable clientela el General.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18-00 en adelante. Planchas de Hecolitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34

Operaciones gratis a los pobres de solemnidad; los días lunes de 2 a

de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

LA MUJER INVENTORA

Los registros de la oficina de patentes de los Estados Unidos ofrecen sólidos argumentos a aquellos que sostienen que, en lo que se refiere a inteligencia, la mujer no es inferior al hombre.

Entre los inventos recientes patentados en el curso de los últimos años, encontramos un telescopio y una lámpara para submarinos, máquinas segadoras, perfeccionamientos en la fabricación de corazas de hierro y de acero para las naves de guerra, ruedas para las locomotoras, hornos para la fusión del hierro, radiadores de calor, etc. Abundan, como es natural, las invenciones relativas al gobierno de la casa, «verbi gratia»: una máquina de lavar cuyo

brazo giratorio está hecho de tal modo que dos niños pueden sentarse en sus extremidades y jugar al culumpio mientras la madre hace funcionar el aparato.

De Naranjo

El señor Cura P. don José del Oimo ha recibido un alegrón que ha sido manifestado a todos sus parroquianos: Que el Supremo Gobierno favorece la empresa pro Monumento Cristo Rey, en el Cerro del Espíritu Santo, con mil sacos de cemento romano.

De modo, que esto vale oro en polvo en estos momentos de crisis, y el pueblo se siente orgulloso y agradecido, con tan valiosísimo regalo.

¡Viva Cristo Rey!

CORRESPONSAL

4 febrero 1934.

AUDIENCIAS PONTIFICIAS

La audiencia concedida por el Papa y después por el Cardenal Secretario de Estado al Ministro de Correos de los Estados Unidos, señor Farley, deja pensar que en esas entrevistas se ha tratado de la posibilidad de establecer relaciones más intensas entre los Estados Unidos y la Santa Sede.

En la Sala Ducal ha recibido Su Santidad a una peregrinación de quinientas personas, procedentes de Bélgica y dirigidas por el Arzobispo de Malinas, Cardenal Van Roey.

En la Sala del Consistorio ha recibido el Papa a tres grupos de peregrinos ingleses y les ha comunicado su alegría por recibir la cuadragésimo séptima peregrinación inglesa, en lo que va de año santo. El Papa terminó su discurso renovando sus augurios para el retorno de los disidentes a la Iglesia Romana.

El Pontífice ha recibido 5,000 peregrinos franceses, que se trasladaron a Roma para asistir a la canonización de Santa María Bernarda Soubirous. Con la peregrinación iban 25 Obispos, algunos diputados y senadores y 40 médicos, pertenecientes a la Asociación Médica Internacional de Lourdes.

LOS CONGRESOS EUCARÍSTICOS

Con asistencia de los re-

presentantes de España, General Moreno y Marqués de Zahara y de representantes de doce naciones más, se ha reunido el Comité Internacional de los Congresos Eucarísticos para escuchar el informe que el representante del Comité, recién venido de Buenos Aires, ha dado acerca de la preparación del Congreso que allí se celebrará en Octubre venidero.

El Comité acordó que la sede del próximo Congreso Internacional Eucarístico (el de 1936) sea la ciudad de Manila (islas Filipinas.)

EL PADRE SANTO Y EL COMITÉ INTERNACIONAL DE LOS CONGRESOS EUCARÍSTICOS

El Padre Santo recibió en audiencia el día 10 en la sala de los Arazzi a los vocales del Comité Internacional permanente de los Congresos Eucarísticos que en el citado día celebró su acostumbrada reunión anual.

Tomaron parte en la Audiencia más de cincuenta personas de diversas naciones, presidida por Monseñor Luis Tomás Heylen, Obispo de Namur.

Entre los asistentes a la audiencia se hallaban el Rdm. P. Ludkowski, Preósito general de la Compañía de Jesús; el Rdm. P. Quevar, superior General de los Religiosos Asuncionistas; el Conde D' Yanvible, secretario General del Comité; Padre

Bouhée, secretario adjunto; Mons. J. de Croy, el Vizconde Davignon, el canónigo Scumir, el Conde de Senesse y el barón de Trammoy, en representación de Bélgica; el vizconde de Curel, Mr. de Vergés y el P. Chardaboir por Francia; Mons. Pilepie por Yugoslavia; Monseñor Morgan por Inglaterra; el Conde Morner, por Suecia; el Príncipe Dorra Pamphili, el P. Di Lorenzo, el conde Pucci, el P. Poletti y el P. Gremigni, por Italia; Mons. Kreutz, por Alemania; Monseñor Ghika por la Rumania; el marqués de Zahara y el general Moreno y Gil de Borge por España.

A estos representantes acompañaban en la audiencia muchos parientes de los vocales del Comité.

Su Santidad, después de haber saludado con paternal benevolencia a tan selecta reunión, expresó su complacencia por la visita de tantos y tan calificados hijos amantísimos de la gran familia de la Iglesia universal, y luego concedió a todos la bendición apostólica para los reunidos, para todas sus intenciones, personas y cosas que desearan ser bendecidas. Igualmente bendijo la obra santa que se desenvuelve para la preparación de los Congresos Eucarísticos, que son grandiosas manifestaciones de honor y gloria por el Divino Rey, Jesús Redentor y Salvador del mundo.

pués por el que pudo conocerlo de la boca misma de Don Bosco. Tal era la conciliación entre Italia y la Santa Sede que era para el santo el objeto de sus pensamientos.

Presagiando el porvenir Don Bosco había expresado su firme convicción de una posible conciliación al mismo sacerdote que cincuenta años de p e debía encontrar en Benito Mussolini el realizador del acuerdo entre la Iglesia y el Estado, que había preconizado el fundador de

los salesianos. Ese sacerdote era don Aquiles Ratti, elevado hoy al trono pontificio, a quien la Providencia reservaba la misión de santificar a quien le había abierto su corazón en el Oratorio de Valdocco.

LAS FIESTAS CELEBRADAS

El día en que el Beato Don Bosco sea proclamado santo, día señalado para la Pascua de 1934, serán celebradas solemnísimas funciones y otras manifes-

taciones, aunque por ahora sólo se ha preparado un programa embrionario.

Se había hablado de abrir ese día una Exposición Misionera, pero la noticia ha tomado su origen del hecho de haber sido retirado el rico material que sirvió en la pasada Exposición y en que los salesianos habían manifestado el propósito de buscar locales para hacer una Exposición permanente, pero no sería extraño que los salesianos, que en estos últimos años han dirigido

muchos alumnos para los estudios profesionales y dado gran desarrollo a las escuelas de ese tipo y especialmente a las escuelas rurales, organizaron en gran estilo una exposición de carácter artesano rural.

Sin embargo, toda noticia es prematura. Dentro de pocos días será convocado en Turin el Capítulo de la Sociedad salesiana, en que será discutido y formulado un precioso programa de las solemnidades religiosas y manifestaciones con que los hijos de

Don Bosco darán gracias a Dios por la santificación de su Padre.

Se prevee también una gran afluencia de peregrinos de Italia y del exterior que vendrán a Roma el día de la canonización.

La oficina internacional de peregrinaciones, constituida en Roma, Borgo S. Spirito 8, se ocupa de la asistencia para los peregrinos salesianos.

DOMENICO FRANCINI

Ciudad del Vaticano, 24 enero 1934.

PROTEJA
—su—
SALUD

TRAUBE

le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Propiedad literaria

El señor don José Mora Angulo, dueño de la Imprenta «La Tiquetera», ha inscrito en el Registro de Propiedad Científica, Literaria y Artística de la República como de su pertenencia, el periódico anual jocoso titulado «Testamento y Despedida de Judas».

Así lo ha hecho saber por circular enviada, a los demás dueños de imprenta

PENSAMIENTOS

Verdaderamente es un gran sabio aquel que por hacer la voluntad de Dios, deja la suya propia. — C. P.

¿De qué nos sirve vencer una pasión, si nos dejamos llevar de las demás? debemos trabajar para sujetarlas todas al suave yugo de la virtud.

El deseo es árbol de hojas; la esperanza es árbol de flores; el gozo es árbol de frutos.

¡Ay del que no guarda en lo más profundo de su pecho, como en cáliz de oro, el talismán con que ha de hacer frente a las contrariedades de la vida: la inocencia!

Un hogar sin libros es como un cuerpo sin alma. — CICERÓN.

Como las armas, los libros se ennoblecen por el uso.

Una mala novela despierta los sentidos; una buena, la conciencia. — Isabel DE RUMANIA.

El que no ama a sus padres no merece sino el desprecio de la sociedad y el castigo de Dios.

Remember

El martes último apareció la tumba del que fue Lic. don Rafael Angel Valverde cubierta de flores que a su memoria ofrecían sus familiares y numerosos estudiantes con el fin de cumplir o más de muerte de aquel valeroso ejemplar y distinguido impartidor de la justicia en el carácter de juez en la provincia de Cartago.

A su viuda doña Carmen García de Valverde le reiteramos que tras expresiones de condolencia en esta oportunidad en que se reviva su dolor por la muerte del que fue su amante esposo.

Un millonario que aburrido de poseer tanto dinero lo arroja a la calle.

Atenas.—Uno de los individuos más ricos del país, el millonario Ramos, propietario de grandes empresas industriales, y reconocido por sus excentricidades, asombró hoy a los habitantes de la capital, cuando apareció en uno de los balcones de su residencia, en el segundo piso y comenzó a tirar billetes de cien, quinientos y mil dragmas, para que los recogiera la gente que pasaba por la calle. La noticia cundió con la velocidad del relámpago y muy pronto se llenó la calle de gente que peleaba a brazo partido por apoderarse de los billetes que flotaban lentamente en el aire y hacían mil evoluciones antes de caer en poder de la multitud, y muchos sólo conseguían apoderarse de un pedazo de billete. El escándalo se hizo tan grande que hubo que llamar a las reservas de policía, las cuales consiguieron con gran trabajo disolver la muchedumbre. Finalmente la policía consigió entrar al edificio y en el cuarto de Ramos a quien encontró rodeado de una enorme cantidad de billetes sueltos.

El Entusiasmo

Entusiasta y osada ha de ser la juventud. Sin entusiasmo no se sirven hermosos ideales sin osodías no se acometen honrosas empresas. Un joven escéptico está muerto en vida para sí mismo y para la sociedad. Un entusiasta expuesto a equivocarse, es preferible un indeciso que no se equivoca nunca. El primero puede aceptar, el segundo jamás.

El entusiasmo es salud moral; embellece el cuerpo más que todo otro ejercicio; prepara una madurez optimista y feliz. El joven entusiasta corta las amarras de la realidad y hace converger su mente hacia un ideal; sus energías son puestas en tensión por la voluntad y aprende a perseguir la quimera soñada. Olvida las tenciones egoístas que empiezan en la prudencia y acaba en la cobardía; adquiere fuerzas desconocidas por los tibios y los timoratos.

La juventud termina cuando se apaga el entusiasmo. Sólo cosechan simpatías los que siembran su propio entusiasmo. Juventud escéptica es flor sin perfume. De

Ramos dijo que ya estaba cansado de poseer tanto dinero. Declarado loco fué llevado a un sanatorio y su familia al hacer el recuento del dinero descubrió que había tirado por la ventana más de dos millones de dragmas.

jóvenes sin credo se forman cortesanos que mendigan favores en las antesalas; retóricos que hilvanan palabras sin ideas; abúlidos que juzgan la vida sin vivirla; valores negativos que ponen piedras en todos los caminos para evitar que anden otros lo que ellos no pueden andar. El hombre que se ha marchitado en una juventud apática llega pronto a una vejez pesimista, por no haber vivido a tiempo. La belleza de vivir hay que descubrirla pronto o no se descubre nunca. Solo el que ha poblado de ideales su juventud y ha sabido servirlos con fe entusiasta, puede esperar una durez serena y sonriente, bondadosa con los que no pueden, tolerante con los que no saben.

Para ser entusiasta no basta ser joven de años; hay que formarse un ideal sobreponiéndose a las imperfecciones de la realidad y concibiendo sus perfecciones posibles. Para servirlo eficazmente, hay que entregarse a él sin reservas. Y debe ser fruto de la experiencia propia; el que se apasiona ciegamente, en un fanático al servicio de pasiones ajenas. Sin estudio no se tiene ideales; el entusiasmo vidente los hombres que piensan no es confundible con la exaltada ceguera de los ignorantes.

José Ingenieros.

Filosofía Popular

Nos des a tus amigos el consejo más agradable, sino el más útil. Las riquezas y los vestidos si son muy amplios estorban, si son muy estrecho impiden.

Muchos gritan ¡libertad! y es que no contentos con la suya quieren la de los demás.

La cadena del matrimonio se puede llevar entre dos personas; pero no entre tres, por eso es que la s suegras salen sobrando.

El que hace un favor debe olvidarlo pronto; el que lo recibe recordarlo siempre.

Todo favor recibida es un eslabón de cadena; no tomes sino de quien quieres estar preso.

En Vladivostok fueron fusilados tres espías Japoneses

Londres.— Un despacho de la Agencia Reuter para el «London Daily News» procedente de Varsovia (Polonia), dice que aunque la noticia no se ha hecho pública, los agentes del Soviet capturaron en Vladivostok a tres espías japoneses en poder de los cuales encontraron documentos y planes para hacer explotar algunos arsenales de guerra del ejército rojo ruso en Siberia. Los japoneses capturados fueron ejecutados sumariamente, sin que hasta el momento la Capitanía de Tokio haya presentado demanda alguna.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo, y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agarrar lo que nos salvamos los medios de curarlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su arco y flecha, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente tenemos un tratamiento seguro para esas afecciones que han hecho universales y peligrosas a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Confeccionemos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: «He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buenos resultados. La original y genuina Preparación de Wampole, es fabricada por Henry K. Wampole & Co., Inc. Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles. Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sírvanse mandarme detalles y darne precios del Curso terminado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

